

# Aportación de Extremadura a la obra de la Hispanidad

**Dedicatoria:** A los Emigrantes Extremeños, hijos humildes de esta Tierra Parda; que con sus manos construyen a Europa y mantienen a España.

*Ricardo Becerro de Bengoa*

**«12.<sup>a</sup> – Proclamamos que el destino de Extremadura no ha prescrito y que éste, ha de apoyarse en la substancialidad romana del genio extremeño, cuyo carácter pervive en las obras gigantescas que testifican en la hora actual el sentido trascendente de su originalidad histórica».**

(De las Conclusiones aprobadas en la I Asamblea Cultural de la Asociación de amigos de Guadalupe, celebrada en el Palacio de la Diputación de Cáceres, el día 28 de Octubre de 1947.



A aportación básica de Extremadura a la obra de la Hispanidad, de la Hispano-unidad, de la Unidad Hispana; es el subrayamiento de su ROMANIDAD ORIGINARIA, es la incitación a la debida valoración del ROMANISMO como ELEMENTO UNITIVO determinante de la Unidad en la Raza, en la Lengua, en el Arte, en el Derecho; y a la actualización de tal ELEMENTO UNITIVO como CONSTANTE a tener en cuenta primordialmente en la empresa de REINTEGRACION HISPANICA. Esta aportación quisimos servirla a través de la creación del Instituto de Nuestra Señora de Guadalupe como Escuela de Filosofía Histórica y Seminario de Romanidad, cuyo ACTA FUNDACIONAL fue suscrita en el Monasterio de Guadalupe el día 22 de Marzo de 1948, figurando entre los firmantes el actual Capitán General de Cataluña, excelentísimo señor don Alfonso Pérez-Viñeta y Lucio; el actual Director de Cultura Popular, ilustrísimo señor don Carlos Robles Piquer, y los entonces Alcaldes de Mérida y Guadalupe, señores Babiano y Cordero. De este Instituto de Nuestra Señora

de Guadalupe habría de formar parte más adelante la Cátedra «Roma», como Aula de Romanismo y Cristianismo, como tribuna de Catolicismo que es ROMANISMO CRISTIANO, forma histórica concreta del UNIVERSALISMO; y cuyo primer Ciclo de Conferencias referido a los temas Roma y la Hispanidad; España, transmisora del Legado de Roma; el Idioma, instrumento de Imperio; y el Mundo Hispánico y su reintegración histórica; fueron desarrollados en el Salón de Actos del Ayuntamiento de Cáceres, por los profesores Ballesteros Gaibrois, Fraga Iribarne, Antonio Tovar y Sánchez Bella.

El Segundo Ciclo de Conferencias de dicha Cátedra, que correspondía al curso cultural 1956-57, estaba constituido por un temario básico dividido en tres Secciones, referidas la primera a la HISPANIDAD, con los temas: 1.—Los Balbos y su tiempo, la Era Hispánica. 2.—Séneca y su vivencia en el Pensamiento Hispánico. 3.—Trajano o el Destino Europeo de Rumanía. 4.—Teodosio, frente a la Anti-europa. 5.—Aurelio Prudencio Clemente y la idea del Imperio Católico de la Romanidad Cristiana.

Los dos primeros temas estaban destinados a promover el Bimilenario de la Era Hispánica y el XIX Centenario de Séneca, que habrían de tener lugar los años 1962 y 1965, con la debida antelación, ya que el tiempo es factor importante en el desarrollo de todo suceso. La suspensión de la actividad cultural de la Asociación de Amigos de Guadalupe por el excelentísimo señor don Licinio de la Fuente, Gobernador Civil de Cáceres, el 22 de Diciembre de 1956, impidió el desarrollo del programa, limitándose a celebrarse el 5 de Octubre de dicho año la que tenía por tema «Trajano o el Destino Europeo de Rumanía», pronunciada por el doctor Alejandro Mircea, Director de la Misión Católica Rumana en España, y que fue pronunciada en la Sala Capitular de San Martín, donde fueron firmadas las Sobrecargas de Partida a las Naves Descubridoras, queriendo subrayar con ello que nuevamente se hacía a la mar de la esperanza la navegación de una idea abierta hacia el futuro.

La segunda Sección del ciclo cultural 1956-57 habría de referirse a la ROMANIDAD con los siguientes temas: 1.—Posibilidades Económicas del Comundo Latino. 2.—El Genio Latino, Alma de la Cultura Europea. 3.—El Romanismo, el Cristianismo y el Germanismo en la Evolución de Europa. 4.—La Idea Latina en los Pueblos Hispánicos. 5.—Aportaciones de los Pueblos Latinos a la Causa Universal. Es decir a una Idea de Unidad Latina orientada hacia un quehacer operantemente responsable en relación con la misión que a nuestra Gran Comunidad histórica la incumbe hoy en la Historia.

Por último, la tercera Sección de aquel programa se refería a la CATOLICIDAD, a la Unidad Católica; incidiendo directamente en el acontecer temporal para llegar a aquella SACRALIZACION DEL MUNDO Y SUS ESTRUCTURAS, que es finalidad de la misión salvífica que la Iglesia está llamada a cumplir y su temario era: 1.—El Mensaje de la Unidad Universal. 2.—Epístolas y Encíclicas Papales. 3.—El Catolicismo como Movimiento Sobrenatural e Histórico. 4.—La Acción Católica. 5.—El Reino de Dios.

Como es fácil de comprender aquel Programa formulado y editado en 1956 tenía fundamentalmente una función promonitora y de haber podido ser desarrollado hubiera llenado un cometido a todas luces importante para la iluminación de un período histórico que se vislumbraba terriblemente confuso y sombrío por las motivaciones heréticas y erróneas que lo generaban.

En realidad, toda esta serie de Ideas estaba ya prevista en las proposiciones presentadas en las JORNADAS DE HISPANIDAD celebradas en Guadalupe los días 14, 15 y 16 de Mayo de 1948, inauguradas con un enjundioso discurso del entonces Presidente de la Diputación de Cáceres, ilustrísimo señor don Luis Rodríguez-Arias y Bernáldez, y en las de ROMANIDAD celebradas en el Palacio de la Diputación de Cáceres en Mayo de 1949, tras el fracaso de nuestra iniciativa de celebrar el PRIMER CONGRESO PARA LA UNION LATINA en dicho año en Mérida y para cuya celebración habíamos contado inicialmente con la aprobación del entonces Director del Instituto de Cultura Hispánica y hoy Embajador en Italia, excelentísimo señor don Alfredo Sánchez Bella, quien a últimos de 1948 había prometido su apoyo a dichas JORNADAS DE ROMANIDAD, tan inscritas en la obligatoriedad histórica del momento que al no promoverlas España, hubo de ser el Brasil quien recogiera la bandera para celebrarlas años después en Río de Janeiro, con improvisada asistencia de una representación española que logró obtener de dicho Congreso la aceptación de Madrid como sede del segundo, aunque sin extraer del mismo las lógicas y fecundas consecuencias que la iniciativa entrañaba para una política de realidades en la que la solidaridad entre los Pueblos y Naciones Latinas debía hacer honor al Genio constructivo de la Raza y al que ya habíamos apelado desde Guadalupe, Santuario de la Hispanidad, el 6 de Enero de 1943 en el «Mensaje Hispánico a los Pueblos de la Romanidad en Comunión de Destino» en pro de una Paz basada en la Justicia y de un Orden Universal que se perfila como aspiración hacia una Unidad de Fe

(Ecumenismo) y un Derecho Universal de Ciudadanía (Humanismo Justicialista).

Efectivamente como en reciente carta decíamos al excelentísimo señor Embajador de El Salvador, es la ausencia de una gran Política de Unidad Latina, la que más hemos de deplorar los que conscientes de una Tradición Cultural y un Destino Histórico únicos, asisten al triste espectáculo de renuncia a la Misión Histórica Universal que a la Romanidad la está asignada y ciertamente es a España, como Madre de una Progenie Latina numerosa y avanzadamente evolucionada en los órdenes histórico y cultural, es decir político por lo tanto, a quien corresponde la máxima responsabilidad en el quehacer latino de esta hora. Extremadura, cuya aportación decisiva a la obra de la Hispanidad ha sido y debe seguir siendo fundamental, es decir de fundación y de fundamento; debe realizarla tanto en el Orden Doctrinal mediante la elaboración acabada de una FILOSOFIA DE LA HISPANIDAD que no puede ser articulada sin una METAFISICA como Ciencia de los Principios o Elementos Unitivos, porque sin Unidad no hay Ser; como de una LOGICA que es la Ciencia de las Consecuencias o Tesis, la Ciencia de la Transcendencia, del Destino en lo Universal. Sin más vuelos que los que puede tener un Catecismo frente a la Suma Teológica, nosotros venimos difundiendo desde 1937 un CREDO HISPANICO afirmativo de nuestra fe en la suprema realidad de España como principio básico del Movimiento Nacional. Creemos en la suprema realidad de España, sí; pero creemos porque somos conscientes de su origen, de su ejecutoria, de su Destino y esa fue la intención de un Credo que lleva como data la del 19 de Abril de 1937, porque la unificación o es de pensamiento, de fe, de ideal o es una vaciedad destinada a desaparecer en cuanto desaparezca el poder personal que mantiene la uniformidad o unidad externa. Por eso el logro unitivo ha de cimentarse ante todo en un Pensamiento de Unidad que dé vida a una Unidad de Pensamiento. Dentro de esta línea elemental se hallan asimismo la ORACION POR LA HISPANIDAD Y EL HIMNO DE LA HISPANIDAD, cuya justificación resulta evidente. Naturalmente todas estas si se quiere, lucubraciones; han de apoyarse en la realidad vital y operante de Extremadura como entidad histórica. La antigua Lusitania, provincia de la Hispania Ulterior con la Augusta Emérita por capital, tiene un relicario romano que continuamente grita al viandante su mensaje perenne de Unidad y Grandeza.

Mérida, cuyo Bimilenario se cumplirá en 1975 y cuya fundación se realizó con eméritos legionarios veteranos escogidos, que tuvie-

ron en la feraz campaña su mejor premio y cuyas estirpes siguen vivas a través de los siglos para testimoniar en el presente su vitalidad, es el símbolo de la LUSITANIDAD; de la fraternidad hispánica peninsular, del destino de Extremadura en este primer escalón de una política de restauración de la Hispanidad que ha de iniciarse con una abierta comprensión entre ambas Naciones Peninsulares basada en su comunidad de Origen Romano y de Destino Católico, en su Comunidad de Patria, ya que ha sido el propio Presidente del Gobierno de Portugal, el ilustre Profesor Antonio de Oliveira Salazar, quien con su profundo sentido histórico y política ha consagrado autorizadamente la denominación hispánica a la Península Ibérica.

Norba Cesarina, la capital de la actual provincia de Cáceres, con testimonio lapidario de fundación en homenaje a su Patrono, el IMPERATOR, Lucio Cornelio Balbo, el Menor; recibido en Roma con los honores del triunfo por su victoria en África sobre los Garamantes; es otro hito básico de esa Romanidad de Extremadura, que explica su ulterior destino en lo universal, según defendí en aquella Primera Asamblea Cultural Extremeña celebrada el 28 de Octubre de 1947, en el Salón de Actos de la Excelentísima Diputación de Cáceres. Lucio Cornelio Balbo, el Menor, el IMPERATOR, patrono como hemos dicho de la Colonia Norba Cesarina; es continuador de aquella UNIVERSALIDAD HISPANICA reconocida por Roma con el otorgamiento de la dignidad consular a Cornelio Balbo, el Mayor, el CONSUL, tío del anterior, acompañante de Julio César en la Guerra de las Galias, y con el que se abre el año 38 antes de Jesucristo la ERA HISPANICA, cuyo Bimilenario cumplido en 1962, queremos perpetuar con la erección del MONUMENTO DEL BIMILENARIO DE LA ERA HISPANICA, tomando como núcleo arquitectónico el Arco de Cáparra en las proximidades del Embalse de Gabriel y Galán, haciendo de esas piedras mudas y olvidadas a la vera del Camino de la Historia, base constructiva e inteligente en la edificación del futuro al dotarlas de un sentido y un significado. La Hispanidad Bimilenaria, cobrará con ese Movimiento conciencia plena de su magnitud temporal, de su ejecutoria histórica al servicio de la Norma y el Pan. La Norma, como prioridad de la Ley sobre la Conducta; el Pan, como prioridad del Trabajo sobre la Especulación. A esa reliquia de la España Romana que es la España Eterna, hemos de hacerla voz hoy, del mensaje del ayer para el mañana, actualizando y dinamizando la Tradición como substancia de una Cruzada de Hispanidad en la que el Movimiento ha de ser continuado por la voluntad decidida de los leales al Testamento de los Muertos: que no son

necesariamente los que están en el Poder sino los que supieron permanecer a la intemperie para imponer a la hora de la Justicia, la voluntad de una resurrección de España entroncada en sus constantes históricas, en las raíces de su Romanismo y Cristianismo originarios.

Alcántara, cuna del Hombre-Símbolo de Extremadura y de la Orden Militar de la Verde Venera; con su PUENTE DE TRAJANO, maravilla arquitectónica construida por el emeritense Cayo Julio Lácer a expensas de los Municipios de la Lusitania que figuran en la relación lapidaria incluida en el Puente dedicado al Emperador Trajano, máximo exponente del Genio Militar y Político Hispánico; aquel que llevó las fronteras del Imperio y de la Civilización de Roma a sus más lejanos confines y dio vida con sus Legionarios Hispanos de la I.<sup>a</sup> Legión Hispánica y de la II.<sup>a</sup> y IX.<sup>a</sup> Cohors Hispanorum a la actual Rumanía; primera nación hispánica de la Raza Latina, y con la que se abriría aquella ejecutoria que tendría continuidad en la pléyade de Naciones Hispánicas del Nuevo Mundo, principalmente por el esfuerzo denodado de los hombres de Extremadura, no sólo de los Capitanes cuyos nombres están en los labios de todos, sino de los Políticos como Nicolás de Ovando, planeadores sabios de la gran empresa que hizo posible la creación de una Comunidad de Naciones Hispánicas sobre la que Santa María de Guadalupe, tendió el manto de su patrocinio como sagrada consigna de Hispanidad, esa CONSIGNA DE HISPANIDAD que debemos esforzarnos en difundir entre los militantes voluntarios de una Cruzada que es imperativo para Extremadura y España en esta hora de crisis. Tierra, Hombre y destino se integran en Extremadura en síntesis transcendente. Los nombres de Alcántara, Mérida, Madrigalejo, Yuste y Guadalupe, tienen un significado preciso: Alcántara es nuestra Romanidad, Mérida es nuestra Lusitanidad, Madrigalejo es nuestra Peninsularidad, Yuste es nuestra Europeidad, Guadalupe es nuestra Universalidad. Nombres geográficos con rango de Historia Universal en los que va la cifra de nuestro Destino.

Y sobre la Tierra el Hombre. Santos, Misioneros, Cardenales, Teólogos, Filósofos, Poetas, Pintores, Músicos, Soldados, Jurisconsultos, Diplomáticos, Médicos, Matemáticos, Marinos, Escritores...

Santa Eulalia y San Pedro de Alcántara; Fray Antonio de Badajoz, celebrante de la primera Misa, martirizado en Florida; Fray Juan de Villafranca, también martirizado; Agustín de Albuquerque, que en 1529 hizo los primeros estudios sobre la lengua tagala y escribió «Arte de la lengua tagala»; Bernardo de Albuquerque, Obispo de Oaxaca, escribió «Doctrina Cristiana en Lengua Zapoteca»; Juan de

Albuquerque, Obispo de Goa; Juan Martínez Siliceo, Obispo de Guadalupe, Arzobispo de Toledo, Maestro de Felipe II; Cardenal, Bernardino López de Carvajal, nacido en Plasencia; Francisco Sánchez de las Brozas, *El Brocense*, autor de la primera obra de Filosofía del Lenguaje y defensor de la Latinidad entendida en su sentido filológico, no etnicopolítico, por el que de emplearse la palabra «Romanidad»; Fray Luis de Carvajal, Filósofo; Benito Arias Montano, Teólogo, publicó en Amberes la famosa Biblia Políglota; Luis de Avila y Zúñiga, Embajador del Emperador Carlos; Lorenzo Galíndez de Carvajal, Consejero de Carlos I; Hernán Cortés, de Medellín, Hispanizador de Méjico; Francisco Pizarro, de Trujillo, Hispanizador del Perú; Pedro de Valdivia, de la Serena, Hispanizador de Chile; Pedro de Alvarado, Hispanizador de Guatemala; fundador y primer Alcalde de Arequipa; Martín Alonso, Alcalde de Lima; Juan Alonso de Badajoz, fundador de Lima y Alcalde de ella; Alfonso de Mendoza, de Don Benito, fundador de Nuestra Señora de la Paz; Pedro Alonso, Alcalde de Cuzco; Vasco Núñez de Balboa, Descubridor del Pacífico; Hernando de Soto, Adelantado de la Florida, sepultado en el Mississipi; Alvar Nuño Cabeza de Vaca, Explorador de Norteamérica; Francisco de Orellana, Explorador del Amazonas; Francisco Barrantes, de Alcántara, famoso en Argel; Cristóbal Villalba de Plasencia, distinguido en Italia; García Becerra, Caballero de Malta, muerto en la Batalla de la Alfagia en plaza de Portaestandarte Real; Alonso y Pedro de Ulloa, de Cáceres, distinguidos en San Quintín; Diego García de Paredes, de Trujillo, también distinguido en Italia; Hernando Pizarro, el Viejo, soldado valeroso en Italia; Ruy Pérez de Vargas, de Trujillo, distinguido en la Guerra de los Comuneros y conquista de Navarra. También podríamos citar Médicos, como Francisco de Arce, de Fregenal; Luis de Toro, de Plasencia; Juan Sorapán de Rieros, de Logrosán. Músicos, como Juan Vázquez. Escritores, como Luis Zapata. Poetas, como Francisco de Aldana, el Divino Capitán. Pintores, como Zurbarán, el decorador de la Sacristía de Guadalupe o el Divino Morales, cuyo retablo de Arroyo de la Luz, traduce la profunda espiritualidad del alma religiosa extremeña. Ya en tiempos más recientes Carolina Coronado y Espronceda forman con Chamizo y ¿porqué no con Gabriel y Galán conquistado plenamente por nuestro terruño? el exponente poético de una Tierra que tuvo en la figura profética de Donoso Cortés, Diplomático y Político de talla universal, mensajero y heraldo para esta hora de la que quiso ser aviso la CARTILLA POLITICA DONOSIANA que compuse y edité en 1953 con ocasión de su Centenario,

y cuyos restos he solicitado con reiteración sean traídos a Guadalupe, aquí al Sagrario de Extremadura, al Templo de nuestra Raza, al lugar donde espera la hora del Juicio el corazón de aquel Duque de Béjar que murió a las orillas del Danubio defendiendo a Europa frente a la ola musulmana, y también lugar de enterramiento de Pedro de Estopiñán, Conquistador de Melilla, último vestigio con Martín Cerezo, el Defensor de Baler en Filipinas, natural de Miajadas; de aquel espíritu de expansión que proyectó a los hijos de esta tierra sobre la faz del Orbe, dando vida a una Nueva Cáceres en el archipiélago del Mar de China o a un Alburquerque en el lejano Oeste Norteamericano.

Y con el Hombre el Destino, el Destino que según Spengler es siempre una ENCARNACION y ahí está esa lista incompleta, pero significativa de nombres que he incorporado a esta Comunicación como testimonio, ya que como suele decirse, «para muestra basta un botón»; para probar la universalidad de Extremadura. Decíamos en el Boletín Informativo del Secretariado de la Asociación de Amigos de Guadalupe que edité en 1947, hasta que fue suspendido por una orden verbal de la Delegación Nacional de Prensa e Información, que «NOSOTROS COMPRENDEMOS A EXTREMADURA EN FUNCION DE UNIVERSALIDAD», y por entenderla así, lo mismo en «La Voz de la Delegación» que en la crónica publicada en «ABC» el 17 de Abril de 1947, (cuando dicho diario no tenía corresponsal en Cáceres) bajo el título «La Asociación de Amigos de Guadalupe y sus propósitos»; que en el artículo que con ocasión del IV Centenario de Hernán Cortés, hube de publicar en el mismo con el título «BAJO EL SIGNO DE GUADALUPE»; ese sentido de universalidad nos depara la posibilidad de una intervención en la Historia Nacional y Universal transcendentemente fecunda. Decíamos en «La Voz de la Delegación», de los Excombatientes Cacereños en Septiembre de 1947, y repetíamos en la conferencia que hube de pronunciar en Plasencia el día 17 de Febrero de 1950, que el Destino de Extremadura ha de concretarse en esta línea de acción:

1. -Laborar por la fraternidad Hispano-Lusitana.
2. -Ser piedra angular de la reintegración de la Hispanidad, BAJO EL SIGNO DE GUADALUPE.
3. -Restablecer el concepto de Imperio como Comunidad de Naciones al servicio de una MISION CULTURADORA, traducida en la dignificación del Hombre como Criatura de Dios, hecha a Su Imagen y Semejanza.

Sobre esta base ideológica hemos levantado la bandera de una



ALBUM EXTREMEÑO: Torre de Bujaco. Cáceres. (Foto El Noticiero, S. L.)

CRUZADA DE HISPANIDAD que tuvo en el Acta suscrita en Cáceres el 27 de Abril de 1945, con las firmas del entonces Gobernador Civil, Luis Julve y del Delegado de la Vicesecretaría de Educación Popular, Narciso Maderal; aval oficial autorizado y cuya glosa, hacía el diario «Arriba» del 17 de Noviembre de 1968; transcribiendo conceptos del esquema que figuran en la Hoja-idea que para servirla distribuyo.

Resumiendo, manifestamos:

Que si la aportación básica de Extremadura a la obra de la Hispanidad es el subrayamiento de su ROMANIDAD ORIGINARIA, la incitación a la debida valoración del ROMANISMO como ELEMENTO UNITIVO DETERMINANTE de la Unidad en la Raza, en la Lengua, en el Arte, en el Derecho y a la actualización de tal ELEMENTO UNITIVO como CONSTANTE a tener en cuenta primordialmente en la empresa de REINTEGRACION HISPANICA; la aportación más EVIDENTE de Extremadura a la obra de la Hispanidad, es la creación de una COMUNIDAD DE NACIONES HISPANICAS, de las que Méjico, Perú y Chile, constituyen como los Andes su eje vertebral. Esta obra no es sólo una obra humana, pese a su carácter titánico, una obra natural llena de dinamismo y transcendencia; sino una obra bendecida por Dios y marcada con un sello y un carácter sobrenaturales. Este sello y este carácter sobrenaturales tienen un nombre y un patrocinio, los de Santa María de Guadalupe. Con este nombre quiso Ella ser reconocida en su aparición al indio JUAN DIEGO en el Tepeyac, para unir BAJO EL SIGNO DE GUADALUPE con maternal patrocinio a los Pueblos y Naciones de la Hispanidad, a los Pueblos y Naciones de la COMUNIDAD DE NACIONES HISPANICAS. El Nombre Extremeño de la gran devoción mariana de las Españas Isabelina, Carolina y Filipina tuvo como Mensajera Extraordinaria a la Madre de Dios, que de este modo quiso sellar su Pacto con Extremadura como Adelantada de una empresa de Catolicidad, que es Romanidad Cristiana, que es Universalidad.

Las banderas de una Cruzada de Hispanidad, movidas por el viento de un UNIVERSALISMO OPERANTE enraizado en la comprensión de una Filosofía de la Hispanidad cimentada en nuestra Tradición Originaria Latina y Cristiana, Católica; vuelven a alzarse para devolver a la Hispanidad significado y sentido y se han alzado aquí en Extremadura, porque aquí los Pastores tienen Sangre de Césares, porque somos Sangre de Pizarro y Espada de Cortés, nimbadas por la aurora de un Nuevo Amanecer.

## CONCLUSIONES

- 1.-Invitamos a conmemorar en 1975 el Bimilenario de la Fundación de Mérida con la magnificencia merecida por la Capital de la antigua Lusitania. Provincia de la Hispania Ulterior y símbolo de nuestra LUSITANIDAD originaria, en cuyo cultivo ha de encontrar Extremadura motivo de servicio a la fraternidad Hispanolusitana.
- 2.-Invitamos a cooperar en la erección del MONUMENTO DEL BIMILENARIO DE LA ERA HISPANICA, tomando como núcleo arquitectónico el Arco de Cáparra, en las proximidades del Embalse de Gabriel y Galán, haciendo de esas piedras olvidadas y desprovistas de significado la voz hoy, del mensaje del ayer para el mañana.
- 3.-EL LIBRO ESCOLAR EXTREMEÑO, catecismo elemental para la formación de la conciencia histórica de nuestra infancia, debe ser publicado y leído en todas las Escuelas de Extremadura, como libro de texto.
- 4.-La reanudación de la actividad cultural de la Asociación de Amigos de Guadalupe, vanguardia de una Acción Cultural Extremeña (ACE), centrada en la línea de nuestra universalidad; es un imperativo de justicia patriótica.
- 5.-Habiendo publicado «Ciudadela», revista de la IV Región Militar el HIMNO DE LA HISPANIDAD, como expresión de lo que somos, lo que hemos hecho, y lo que hemos de hacer; proponemos la celebración de una GRAN HISPANIADA, cuyo motivo fundamental esté constituido por un Concurso de Bandas, destinado a premiar la música para dicho Himno.

## CREDO HISPANICO

*Creo en una Hispanidad Bimilenaria, unificada por Roma en la Raza de su Sangre y por la Iglesia en la Fe de su Espiritu.*

*Creo en una Hispanidad Imperial y Católica que dio Césares al Imperio, Pensamiento a la Cultura y Sangre al Martirologio.*

*Creo en una Hispanidad Combativa y Heroica que luchó por mantener la constancia de su ser junto a las rocas de Covadonga y a las orillas del Darro, sobre los bajos de Flandes y las olas de Lepanto.*

*Creo en una Hispanidad Misionera de su Verbo, de su Cultura y de su Raza, que encerrada en el Sagrario de tres Carabelas y en la Nao de Juan Sebastián Elcano, hubo de cristalizar en una Hispanidad Transoceánica.*

*Creo en una Hispanidad Incorrupta y Permanente a través de una Guerra de Independencia, otras de Tradición y una actuación política de Dictadura.*

*Creo en una Hispanidad Triunfante entre las ruinas del Alcázar de Toledo y de las Ciudades Mártires por la voluntad de un Jefe y el Sacrificio de una Juventud ardiente.*

*Creo en la Vigilia de nuestros muertos y en la voluntad de Dios que nos eligió para ser luz entre los suyos.*

*Creo en nuestra Tradición como en la expresión en el tiempo, Imperial y Evangelizadora; de nuestra Substancia y Esencia Latina y Cristiana.*

*Y Creo en el Imperio Católico de la Romanidad Cristiana, como en la forma política de nuestra Plenitud Histórica.*

Frente del Jarama.

Primer Batallón de Argel.

(19 de Abril de 1937)

## ORACION POR LA HISPANIDAD (\*)

*SANTISIMA VIRGEN DE GUADALUPE, que en las Villuercas, en Mongomo(\*\*) y el Tepeyac quisiste ser venerada con idéntica advocación; vuelve tus ojos a todos los Pueblos de la Hispanidad para que en Unidad de Destino, sirvan la propagación de la Fe y la Verdad Católicas, cuya Cátedra está en Roma y cuyo Mensaje nos llega por la Voz del Vicario de Cristo. AMEN.*

### SUPLICA

SEÑORA:

*Restaura la Hispanidad.*

*Restaura la Unidad entre los Hombres de las Tierras de las Españas*

(25 de Mayo de 1950)



(\*) Compuesta con ocasión de la entronización de la Imagen Americana de Santa María de Guadalupe, en el Monasterio de las Villuercas.

(\*\*) Adición con ocasión de la independencia de Guinea Ecuatorial.

## Nuestro imposible

Entre mi vida y la tuya

hay un sueño de esperanza

con un puente de inquietudes

sobre unas aguas amargas...

Entre tú y yo existe todo

y en cambio... no existe nada.

¡Ay puente que nos acerca,

ay puente que nos separa

viendo cómo corre el río

que se lleva entre suspiros

la alegría de estar cerca

con locura de distancia!

Intentan poner barreras

¡como si fuera posible

el separar a dos almas...!

¡Cuántos suspiros al medio,

cuántos días de añoranzas,

cuánto recuerdo escondido.